

L'érosion du littoral, qui est responsable : le climat, la morphologie, les actions humaines ?

François SABATIER
MCF au CEREGE - Géographie Physique

Propos liminaires

Face à la montée de la mer, la disparition des plages semble évidente et inéluctable. Dans les détails cette certitude, largement diffusée par les médias, mérite d'être largement nuancée. Sur des exemples de terrain du Languedoc Roussillon, Camargue, et de la côte varoise, cette présentation établira un état des connaissances sur le passé et le devenir de ces plages. Nous montrerons que leur existence et fonctionnement ne dépend pas uniquement des forçages tels que les tempêtes et le niveau marin mais aussi des actions humaines (ouvrages, rechargements) et de la morphologie héritée. Au final, la prévision de la future position du rivage reste un exercice difficile et à ce jour seul des ordres de grandeurs peuvent être proposés.